

## **EL PACIENTE DE HEMODIÁLISIS: ACCESO VENOSO EN SITUACIÓN DE RIESGO VITAL**

Carmen Jadraque Herreros, Milagros Silanes Miguel, Blanca Maeztu Martínez

Fundación Hospital Calahorra. Logroño. (La Rioja).

### **INTRODUCCIÓN**

A pesar del recelo que puede generar la manipulación de los accesos venosos en urgencias existen ocasiones en las que los pacientes en tratamiento con hemodiálisis acuden al servicio de urgencias con problemas de salud que les suponen un compromiso vital.

En estas circunstancias es urgente encontrar un acceso vascular adecuado; *por eso ante urgencia vital e imposibilidad de encontrar otro acceso venoso* puede ser necesaria la canalización de la FAVI (fístula arteriovenosa interna), el goretex o la utilización del catéter para hemodiálisis.

A raíz de algunos problemas y dudas planteados por el personal de enfermería del servicio de urgencias, en cuanto al abordaje de dichos accesos consideramos oportuno realizar un plan formativo para satisfacer esta demanda.

### **OBJETIVOS**

- Concienciar al personal de enfermería de urgencias de la importancia de los accesos vasculares en estos pacientes.
- Proporcionar al personal de enfermería de urgencias los conocimientos necesarios para que en caso preciso puedan utilizar los accesos vasculares de la forma más adecuada para evitar complicaciones secundarias.
- Conseguir una atención al paciente dializado de calidad y que responda a las demandas de salud de este colectivo.

### **METODOLOGÍA**

– Se han realizado sesiones informativas y formativas por parte de enfermeras de Hemodiálisis a personal de enfermería de Urgencias. En estas sesiones de aproximadamente dos horas se ha informado según el temario descrito a continuación. Durante las sesiones se han intercambiado ideas y solucionado dudas.

– Se han colocado en la unidad de urgencias carteles informativos con las indicaciones descritas por las enfermeras de hemodiálisis, fotos y gráficos explicativos.

### **RESULTADOS**

– La formación impartida por el personal de enfermería de la unidad de hemodiálisis ha mejorado notablemente las relaciones con la unidad de urgencias, estableciéndose un canal de información y transmisión de datos e ideas importante que ha supuesto una mejora en la continuidad de los cuidados y como consecuencia un aumento en la calidad asistencial a los pacientes.

– El impacto sobre la mejora en la conservación de los accesos venosos de los pacientes no ha sido evaluado aún, porque el número de pacientes nefrológicos atendidos en urgencias en situaciones de extrema gravedad es muy bajo.